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Brit Teutemacher, Julia Hapke-König & Gorden Sudeck

Didaktische Ansätze eines gesundheitsbildenden Sportunterrichts im Kontext von Digitalisierung
Die Lebenswelt von Heranwachsenden ist im Bereich Fitness und Gesundheit mittlerweile stark von Digitalisierung 
geprägt (z. B. Nutzung von Fitnesstrackern zur Selbstvermessung, Training mit digitalen Fitness-Videos). Solche 
Phänomene können im Sinne einer Lebensweltorientierung in einem gesundheitsbezogenen Sportunterricht 
aufgegriffen werden. Der Beitrag gibt auf Basis eines Scoping Reviews (systematische Literaturrecherche und 
-analyse) Einblicke in aktuell diskutierte, didaktische Schwerpunkte eines digitalisierungs- und gesundheitsbezo-
genen Sportunterrichts und leitet darauf aufbauend praxisorientierte Anregungen für die Umsetzung einer (umfas-
senden) digitalisierungssensiblen Gesundheitsbildung ab. 

Instructional Concepts for Facilitating Health in Physical Education with Respect to Digitality
The adolescents’ world of fitness and health has become influenced by digitality (e.g. the use of both fitness track-
ers to check oneself and digital fitness videos to exercise). Regarding the adolescents’ world such phenomena can 
be addressed in physical education oriented toward health. Based on a scoping review (systematic research and 
analysis of publications), the authors offer insight into currently discussed instructional foci of physical education 
oriented toward health and digitality and deduce practical suggestions for realizing (comprehensive) health edu-
cation in the context of digitalisation.

Carolin Knoke, Niklas Ehrhardt, Alexander Woll & Ingo Wagner

Gesundheitsförderung im Sportunterricht: Potenziale von Smartphones, Tablets und Wearables
In dieser Machbarkeitsstudie mit 37 Schüler*innen der Sekundarstufe II sowie drei Sportlehrkräften wurden Tab-
lets, Smartphones und Wearables hinsichtlich ihrer Benutzungsfreundlichkeit zur Gesundheitsförderung im Sport-
unterricht untersucht. Die Ergebnisse zeigen, dass insbesondere Tablets und Wearables als benutzungsfreundlich 
wahrgenommen wurden. Es sind jedoch klare didaktische Konzepte sowie verlässliche Rahmenbedingungen 
erforderlich.

Facilitating Health in Physical Education: The Potentials of Smartphones, Tablets and Wearables
With 37 senior high school students and three teachers the authors investigated the practical use of tablets, smart-
phones and wearables for facilitating health in physical education. The results show that especially the tablets 
and wearables were perceived as user-friendly. However profound instructional concepts as well as reliable set-
tings are necessary.

Daniel Rode

Tracking im Sportunterricht: Drei Perspektiven für eine digitalisierungssensible Gesundheitsbildung
Tracking-Technologien gewinnen im Gesundheitskontext zunehmend an Bedeutung. Der Beitrag stellt drei Pers-
pektiven vor, wie eine digitalisierungssensible Gesundheitsbildung im Sportunterricht mit diesen Technologien 
gestaltet werden kann.

Tracking in Physical Education: Three Perspectives on Digital Health Education
Tracking technologies are continuously gaining significance in the health context. The author introduces three 
perspectives on how health education can be facilitated by digital technology in physical education.

Elke Grimminger-Seidensticker & Johanna Korte

Fitnessbasierte Nutzung sozialer Medien im Jugendalter und im Sportunterricht:  
Empirische Einblicke in die Jugendkultur und in Perspektiven von Sportlehrkräften
Für Jugendliche spielt der Umgang mit Fitnessinhalten in sozialen Medien eine zentrale Rolle. Diese Inhalte und 
Aktivitäten können sowohl die körperliche Aktivität fördern als auch negative Auswirkungen auf das Körperbild 
haben. 
In diesem Beitrag soll ein Überblick über die fitnessbezogene Nutzung sozialer Medien durch Jugendliche gegeben, 
die Perspektive von Sportlehrkräften darauf im Sportunterricht dargestellt und mögliche Implikationen diskutiert 
werden.

The Use of Fitness Oriented Social Media During Adolescence and in Physical Education:  
Empirical Insights into Youth Culture and Physical Educators’ Perspectives
The use of fitness contents in social media plays a central role for adolescent. These contents and activities can not 
only facilitate physical activities, but also have negative influences on body images. The authors provide an over-
view of adolescents’ fitness-oriented use of social media, the connected physical educators’ perspectives for their 
classes and discuss potential implications




